



## ELECCIONES AL RECTORADO 2017

# Jóvenes pero experimentados

Juan Manuel Corchado tiene unas cifras envidiables a nivel de investigación. Ricardo Rivero ha demostrado un profundo conocimiento de la administración pública

R.D.L. | SALAMANCA

**L**A comunidad universitaria se ha decantado por los aspirantes más jóvenes al Rectorado de la Universidad de Salamanca. Ninguno de los dos candidatos que se disputarán la segunda vuelta al Rectorado cuentan aún con 50 años, Juan Manuel Corchado, catedrático de Ciencias de la Computación, tiene 46 años, y Ricardo Rivero, catedrático de Derecho Administrativo, acaba de cumplir los 48. Sin embargo, pese a su juventud, los dos "rectorables" cuentan con una larga y brillante trayectoria, en algunos casos pareja.

Los dos han sido decanos de sus respectivos centros. Con solo 36 años, Juan Manuel Corchado asumió las riendas de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Salamanca, convirtiéndose en el mandatario más joven de su gremio. Cuatro años después, en 2012, tomó posesión como decano de Derecho Ricardo Rivero, después de que haber sido elegido Defensor del Universitario por mayoría absoluta en el Claustro. Y ambos fueron reelegidos en sus cargos y no culminaron sus mandatos, el primero al ser nombrado Vicerrector de Investigación y Transferencia en el segundo mandato de Daniel Hernández Ruipérez, y el segundo para prepararse como candidato al Rectorado.

**Corchado.** Juan Manuel Corchado apuntaba maneras desde niño. Así lo desvelan las notas que obtuvo en el Colegio Nacional San Francisco, de Ciudad Rodrigo. Están plagadas de sobresalientes y algún notable. No es de extrañar que antes de que terminara la carrera con excelentes notas comenzara a trabajar en el Laboratorio Oceanográfico de Plymouth, en Reino Unido. Fue reconocido por la Federación Escocesa de Software con el segundo mejor premio de fin de grado en una universidad británica —estudió parte de la carrera en Glasgow—, el premio IBM al mejor proyecto de fin de carrera y el premio de la Federación Escocesa de Software.

Doctor en Ciencias de la Computación por la Universidad de Salamanca y en Inteligencia Artificial por la University of the West of Scotland, ha trabajado en la Universidad de Vigo y en la de Paisley y en la actualidad es profesor visitante del Instituto Tecnológico de Osaka y de la Universidad Tecnológica de Malasia, además de miembro de un grupo de EUROPOL sobre propaganda terrorista.

En materia de investigación hay que destacar la creación en el año 2000 del grupo de investigación BISITE (Bioinformática, Sis-



Juan Manuel Corchado en su toma de posesión como decano de Ciencias en el año 2008. | ARCHIVO



Ricardo Rivero tomando posesión del cargo de decano de Derecho en 2012. | ARCHIVO

temas Inteligentes y Tecnología Educativa). Cuenta con numerosas publicaciones y la visibilidad y proyección de sus artículos está reconocida por los más destacadas bases de datos. En Web of Science (WOS), que recoge las mejores revistas del mundo, cuenta con 194 artículos y 1.197 citas. En Scopus, otra base de datos de referencia para evaluar la calidad de la investigación, dispone de 383 artículos y 2.777 citas. Y en Google Scholar, herramienta que mide las citas que reciben los trabajos de los científicos, tiene 5.353 citas. Como consecuencia, tiene un índice H 39, es decir, cuenta con al menos 39 artículos con un mínimo de 39 citas cada uno, que le colocan en el puesto 17 de los investigadores de la Universidad de Salamanca.

**Rivero.** Ricardo Rivero comenzó a despuntar en la Universidad y especialmente en el doctorado, con un expediente sobresaliente que se ha reflejado en su docencia, siendo profesor invitado en universidades y centros de investigación de Alemania, Francia, Portugal, Inglaterra, Argentina, Brasil, Colombia, República Dominicana, Costa Rica y Paraguay.

Fue ponente en la redacción de los actuales Estatutos de la Universidad de Salamanca, demostrando sus conocimientos de las normas académicas y la innovación aplicada a organizaciones administrativas. De hecho, es investigador principal del grupo "Reforma y modernización de las administraciones públicas".

Nunca se ha planteado ejercer

a nivel privado, ha preferido dedicarse de lleno a la universidad, siendo autor o coordinador de 24 libros y más de 100 trabajos de investigación publicados en revistas y obras especializadas en Derecho Público. Premio de Investigación del CES de Castilla y León y medalla Isidro Fabela de la UNAM de México, cuenta con tres sexenios de investigación, los máximos posibles en su caso, y un índice H 8, de acuerdo al Google Scholar que le coloca en un puesto 272 en el conjunto de la institución académica salmantina.

Presume, con razón, de una prolífica actividad como docente. Ha dirigido 25 tesis y este curso es profesor en 5 másteres y 3 grados, actividad que ha mantenido en la campaña.